

Comisiones Obreras denuncia la manipulación informativa en la situación de Cataluña

El Sector de Medios de Comunicación, Artes, Cultura y Deporte de Comisiones Obreras viene comprobando la progresiva manipulación que realizan algunos medios de comunicación de los penosos acontecimientos que están sucediendo en Cataluña, agravados desde el pasado 1 de octubre. Tanto medios públicos como privados están posicionándose en este conflicto político-social sin respetar las mínimas reglas deontológicas del periodismo, hurtando a la ciudadanía de una visión equilibrada y verdadera de la actual coyuntura, ofreciendo incondicionalmente sus horas de televisión y radio, sus páginas y entradas en internet a los supuestos bandos enfrentados, generando, así aún mayor confusión y, por ende, enfrentamiento político y social.

Comisiones Obreras se muestra especialmente crítica con los medios públicos, donde, una vez más, RTVE se lleva la palma de la manipulación informativa, que ha merecido el rechazo frontal de sus profesionales y del Consejo de Informativos de la Corporación. Así el 1 de octubre, durante la convocatoria por parte del Govern de Catalunya, TVE apenas cubrió informativamente este hecho, ofreciendo a lo largo del día un reportaje sobre la vendimia y la reemisión de varios espacios del programa “Españoles en el Mundo” sobre Botsuana, Cuzco y Hawai, por no mencionar la tendenciosidad de los telediarios y la falta de pluralidad de los debates. En el caso de TV3 hay un desequilibrio notable a favor de las tesis independentistas en las tertulias de opinión. En este caso cabe mencionar las difíciles condiciones en las que se está realizando el trabajo periodístico puesto que TV3 está amenazada por una orden de la Fiscalía.

Cabe resaltar también las presiones de las empresas informativas públicas y privadas y de algunos ciudadanos que sufren los periodistas en su labor informativa, que en casos extremos llegan al insulto y la amenaza física para condicionar e incluso impedir el ejercicio de la libertad de información y expresión sobre este conflicto.

La exigencia de honestidad informativa a los medios públicos de comunicación es inexcusable para el Sector de Medios de Comunicación, Artes, Cultura y Deporte de CCOO dado el carácter constitucional de servicio público, en el que no cabe bajo ninguna excusa poner al servicio de intereses de partido, en este caso de los que sostiene los gobiernos español y catalán, la información, que deber ser plural y representativa de todo el arco parlamentario y social del país. Es más, debe tener una especial sensibilidad con aquellos grupos sociales y ciudadanos más vulnerables y desprotegidos informativamente.



También desde Comisiones Obreras se exige, especialmente en estos momentos de conflicto político y social, que los medios privados de comunicación, sin obviar su línea editorial, no caigan en las trincheras políticas y ofrezcan una información veraz y lo más plural posible, teniendo especial celo en comprobar fuentes y contrastar las informaciones escritas e imágenes al objeto de evitar bulos y descontextualización de la información. Se trata al fin al cabo de tomar a los lectores, televidentes y radioescuchas como personas maduras que requieren una información profesional y veraz, pues en estos momentos, los periodistas no pueden mirar a otro lado y deben ofrecer una visión lo más global posible.

Cabe poner especial hincapié en las televisiones privadas, que aún teniendo sus legítimos intereses editoriales y comerciales privados, están ejerciendo su labor informativa gracias a la concesión de licencias por parte del Estado, lo que les obliga a respetar la pluralidad.

